

Casi 3.000 firmas en un día por Castelló - Levante de Castelló - 17/02/2018

Casi 3.000 firmas en un día por Castelló

► La abstención del PSPV espolea a los partidarios del cambio ► El rector pide consenso para que perdure el nuevo nombre

J. MESTRE / S. N. CASTELLÓ

El debate surgido en torno a la recuperación del nombre histórico de Castelló ha llegado para quedarse. El rector de la Universitat Jaume I, Vicent Climent, Escuela Valenciana o el exsenador socialista y líder de la corriente de Militantes en Pie, Pep Luis Grau, se posicionaron ayer a favor del cambio del nombre de la ciudad que plantea la concejalía de Normalització Lingüística. La anunciada abstención del grupo socialista, que imposibilita su aprobación en el pleno municipal por carecer de votos suficientes, ha espoleado a los partidarios de esta medida. Casi 3.000 firmas se recogieron solo en el día de ayer en una campaña de apoyo en Change.org. En el otro lado, el PP se atribuye la marcha atrás del PSPV.

El equipo de gobierno, integrado por el PSPV y Compromís, aboga por renombrar a la ciudad con la sola denominación en valenciano por cuestiones de historia. Para ello solicitó en un informe técnico y jurídico y un manifiesto firmado por expertos de distintas ideologías que consideran que esta medida es una «reparación histórica» y que sostienen que la castellización de la palabra es incorrecta desde un punto

de vista filológico. Las explicaciones científicas no han convencido al PP y Ciudadanos, que fueron los primeros en cargar contra esta cuestión apoyándose, además, en otra campaña de firmas en Change.org, creada a primeros de esta semana.

Ante la falta de unanimidad, el grupo socialista ha optado por regular, ya que cree que una medida de ciudad ha de aprobarse por consenso si se quiere que perdure en el tiempo. Pero esta decisión ha animado a los defensores de la opción monolingüe. La iniciativa a favor de la opción monolingüe de Change.org ha tenido más impacto que la de los detractores, cerca de 3.000 apoyos en un día frente a los 4.000 en cuatro días..

«Se trata de una reparación histórica avalada, entre otros, por



Ignasi Garcia. CARMÉ RIPOLLÉS

personas ilustres como el hijo predilecto, Germà Colón; el cronista de la ciudad, Antonio Gascó, o los profesores Vicent Garcia Edoy y Vicent Pitarch, quienes afirman que «la 'n' final de 'Castellón' es ajena a nuestra historia y cultura», señala el documento de Change.org

El rector de la UJI se mostró a favor del retorno del topónimo histórico, como proponen, indicó, los expertos, aunque consideró que debería haber un acuerdo de todas las fuerzas políticas para que no dependa el nombre del «gobierno de turno».

También hay militantes socialistas que apuestan por renombrar la ciudad. De hecho, entre los firmantes de Change.org se encuentra Pep Lluís Grau, referente de una de la corrientes del PSPV en Castelló.

Desde el PSPV mantienen que su voto afirmativo está condicionado al acuerdo con la oposición, pero no descartan cambiar de cara al pleno del próximo viernes.

El PP valora al PSPV

Los líderes del PP de la Comunitat Valenciana y de Castelló, Isabel Bonig y Miguel Barrachina, respectivamente, atribuyeron ayer a la oposición de los populares la marcha atrás del Grupo Municipal Socialista en la normalización lingüística del nombre de la ciudad de Castelló. «Felicitamos a Begoña Carrasco por su defensa de la igualdad del valenciano y castellano en la ciudad de Castelló, que ha obligado al PSPV a rectificar», dijo Barrachina.

El presidente de la Diputación de Castelló, Javier Moliner, se refirió ayer por primera vez a esta cuestión tras la inauguración de Ciencias de la Salud de la UJI y defendió la doble denominación. «La provincia de Castelló es bilingüe, es una provincia que maneja un territorio en el que el 80% es un territorio valenciano hablante y un 20% es castellano hablante», sostuvo. Moliner, que mantiene un logo corporativo solo en valenciano, ha eludido polemizar con este tema.

«Respaldo a la comisión de expertos, pero el cambio debería acordarse por todos»

VICENT CLIMENT
RECTOR DE LA UJI

«La defensa del valenciano y castellano de Carrasco ha obligado a rectificar al PSOE»

MIGUEL BARRACHINA
PRESIDENTE DEL PP DE CASTELLÓ

«Castelló es ejemplo de normalidad como territorio bilingüe desde el respeto y la libertad»

JAVIER MOLINER
PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN